

# Gremios esperan avance en proyectos y más coordinación

**REGIÓN.** Actores del sector productivo le pusieron tarea al gabinete del Presidente electo, remarcando que las señales deben convertirse en acciones concretas.

Claudio Ramírez  
 cramirez@mercuriovalpo.cl

**T**ras el anuncio de un nuevo gabinete que asumirá sus funciones el 11 de marzo, actores del sector productivo regional plantearon sus expectativas y también los desafíos que tendrán los nuevos ministros con el propósito de reactivar la economía nacional y local.

Bajo esa mirada, subrayaron la necesidad de una mayor coordinación entre la región y La Moneda, y lo imperativo que resulta concretar proyectos que son estratégicos para la zona junto con enfrentar urgencias en seguridad, crecimiento y generación de empleo. Asimismo, todos los gremios mostraron su disposición a colaborar de manera activa desde la mirada local.

El presidente de la Cámara Regional de Comercio (CRCP), Javier Torrejón, indicó que el anuncio del equipo de ministros que acompañará al Presidente electo marca el inicio de un nuevo ciclo político y entrega una señal relevante en materia de certezas, confianzas y estabilidad institucional, en un escenario económico que resulta desafiante.

“Chile y sus regiones deben concentrar sus esfuerzos en una agenda clara y prioritaria en seguridad, crecimiento e inversión. (...) Sin seguridad pública, sin reglas claras y estables, no es posible impulsar la inversión ni generar empleo de calidad”, indicó el líder gremial.

En ese contexto, manifestó que “la Región de Valparaíso requiere avanzar con decisión hacia mayores certezas jurídicas y procesos regulatorios con plazos definidos”, señalando que proyectos estratégicos como Las Salinas, Maratué, las ampliaciones portuarias de San Antonio y Valparaíso, el tren a Santiago, la extensión de

“El nuevo gabinete enfrenta el desafío de transformar las señales en acciones concretas que permitan reactivar la economía y mejorar el empleo regional”.

Javier Torrejón  
 Presidente CRCP

“Desde la Región, esperamos que ese impulso considere con fuerza la agenda regional y los proyectos estratégicos”.

Alfonso Salinas  
 Presidente de Asiva

EFE hasta La Calera y el fortalecimiento del polo industrial de Quintero “no pueden seguir postergados por indefiniciones políticas o trabas burocráticas”.

Agregó que “el nuevo gabinete enfrenta el desafío de transformar las señales en acciones concretas que permitan reactivar la economía, atraer inversión y mejorar la calidad del empleo en la región”.

## AGENDA REGIONAL

Por su parte, el presidente de la Asociación de Empresas Región de Valparaíso (Asiva), Alfonso Salinas, destacó que el gabinete combina experiencia, capacidad ejecutiva y conocimiento del Estado, incorporando también miradas provenientes del sector privado.

Remarcó que el país enfrenta urgencias claras en seguridad, crecimiento y generación de empleo, junto con el desafío de recuperar inversión y dinamismo, avanzando hacia reglas más claras y procesos más eficientes.

“Desde la Región de Valparaíso esperamos que ese impulso considere con fuerza la agenda regional y los proyectos estratégicos ya levantados en instancias público-privadas, que representan oportunidades concretas de desarrollo y encadenamientos productivos”, indicó.

**83**

**proyectos conforman**  
 la cartera priorizada en la región en el marco de la alianza para el desarrollo local.



CARTERA REGIONAL INCLUYE PROYECTOS DE TRANSPORTE.

El timonel de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Valparaíso, Fernando Bustamante, advirtió que es clave volver a incentivar la inversión en la zona. “Nuestra región enfrenta la mayor brecha de inversión del país y el más alto déficit habitacional, con cerca de 100 mil viviendas necesarias, siendo también la región con más campamentos. Y, además, sigue pendiente el desafío de terminar la reconstrucción”, señaló, añadiendo que el gremio espera una gestión articulada, basada en evidencia, con foco territorial y voluntad de ejecutar.

También recalcó la coordinación que puede establecerse con la Alianza por el Desarrollo de la Región de Valparaíso, para convertir los acuerdos en resultados concretos en el territorio.

## TIEMPOS DESAFIANTES

Asimismo, desde el sector pyme, la directora de Unapyme, Gianina Figueroa, indicó que los recientes nombramientos del futuro gobierno se observan con una mezcla de expectativas y legítimas dudas.

“Los tiempos que vivimos son desafiantes y también difíciles, y desde el mundo pyme esperamos que el foco esté puesto en el desarrollo productivo, con neutralidad en el trato hacia todos los sectores”, apuntó. “Creemos necesario avanzar hacia

una mirada que supere la lógica de un biministerio de Economía y Minería, y que profundice en el fortalecimiento del sector que más empleo genera en el país”, agregó, subrayando que “democratizar el mercado, promover una competencia justa y terminar con la concentración económica que por décadas ha perjudicado a las pymes debe ser una prioridad”.

Indicó que la seguridad, una nueva estrategia de fomento productivo, acceso real al crédito y un diálogo gremial amplio y permanente son claves para recuperar el crecimiento con equidad.

El titular de la Multigremial Valparaíso, Felipe Serrano, observó que para la región es clave potenciar el comercio exterior. “Cuando el comercio exterior funciona, la región se activa; cuando se debilita, Valparaíso lo siente con especial fuerza, particularmente la pequeña y mediana empresa, que constituye el corazón de nuestra economía local”.

Asimismo, valoró que el Presidente electo impulse un equipo con foco en la reactivación económica, la seguridad y el crecimiento. “El desafío estará en convertir esa visión en políticas públicas que fortalezcan la actividad productiva regional, mejoren la competitividad portuaria y devuelvan dinamismo al empleo”. **CB**